
ÍÀØÀ ÃÀÇÅÒÀ
â ñîöèàëüíûõ ñåòÿõ

Жарьте шашлык, мангалы будут!  
В Нижневартовске в черте города 
скоро появятся две новые 
мангальные зоны для пикников.

Все думно и очень серьезно    
Участок недостроенной набережной 
возле мечети перекроют. О чем еще 
говорили на депутатских комиссиях?

Исполнить закон или снискать 
популярность? 
С какими мыслями идет голосовать 
по вопросу референдума депутат Джек?
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òåìïåðàòóðà âîçäóõà 
íî÷üþ: +6°... +7°   äíåì: +10°... +11°

òåìïåðàòóðà âîçäóõà 
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ветер: СЗ    2,3 4,0 м/с ветер: ЮВ  0,9 3,1 м/с
давление: 753-756 мм рт.ст. давление: 756-752 мм рт.ст.

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

З аместитель губернатора Югры 
Андрей Зобницев во время визита 

в Нижневартовск встретился с жителя-
ми дома № 49 по улице Чапаева. В ходе 
разговора стало известно, что вскоре 
отремонтируют подъезды пострадав-
шего здания. Сейчас идут конкурсные 
процедуры по выбору подрядной ор-
ганизации, которая проведет ремонт 
подъездов, его сделают за счет обслу-
живающей организации. Решается во-
прос восстановления телекоммуника-
ций. Напомним, пожар в пятиэтажке 
начался в 16 ч. 51 мин. 12 февраля. Ког-
да спасатели прибыли на место проис-
шествия, в доме горел чердак. Пламя пе-
рекинулось на кровлю. Локализовать 
пожар удалось в 18.45. Спасатели эваку-
ировали из дома девять человек, еще 30 
покинули дом самостоятельно.

В Нижневартовске выбрали луч-
ших предпринимателей. Кон-

курс прошел в преддверии Дня пред-
принимателя. В этом году было около 
60 представителей малого и среднего 
бизнеса в 20 номинациях. Предприни-
матели показали актуальные направ-
ления, которые напрямую связанны с 
жизнью жителей, а именно: обществен-
ное питание, медицинские услуги, ту-
ристический бизнес и другие виды 
предпринимательской деятельности 
города. В конце мероприятия 27 участ-
ников удостоились высших наград. 
Вручила их и поздравила с праздником, 
директор департамента экономики ад-
министрации Нижневартовска Ильяна 
Багишева. 

Н а базе спортивного комплекса 
«Олимпия» прошла торжествен-

ная церемония открытия III этапа Все-
российских спортивных игр школьни-
ков «Президентские спортивные игры» 
среди юношей и девушек 2006-2007 г.р. В 
соревнованиях приняли участие коман-
ды из городов Нижневартовска, Сургута 
и Нефтеюганска. Самых сильных школь-
ников выбирали в плавании, баскет-
боле, шашках, настольном теннисе, а 
также в легкой атлетике. Церемония на-
граждения пошла на базе физкультур-
но-спортивного комплекса «Юбилей-
ный». Команде-победительнице пред-
стоит выступить на всероссийском эта-
пе «Президентских спортивных игр», 
которые пройдут в сентябре этого го-
рода во Всероссийском детском центре 
«Орленок» в городе Туапсе Краснодар-
ского края. 

Г орячая линия по вопросам безо-
пасности детских лагерей зарабо-

тала в округе. Получить ответы на все 
вопросы о качестве и безопасности дет-
ских товаров и детского отдыха можно 
до 3 июня по телефонам: 8(3466)41-47-25 
или 8(3467)360-004 (доб. 2500). 

Все лучшее – детям
ОБРАЗОВАНИЕ

Павел Колин
Юрий Ипполитов

З автра, 1 июня, во всем мире отме-
тят День защиты детей. В это же 

время стартует любимая пора учени-
ков – летние каникулы. В школах и дет-
ских садах Нижневартовска традицион-
но пройдут спортивные соревнования, 
конкурсы, концерты, совместные про-
смотры фильмов и другие развлека-
тельные мероприятия. 

Однако права детей – это не только 
возможность весело отдыхать, но и по-
лучать качественное дополнительное 
образование. С этого лета, например, 
вместе с развлекательными програм-
мами нижневартовские дети получат 
в пришкольных лагерях и многие зна-
ния за рамками муниципальных проек-
тов. В школе № 34 будут работать сразу 
четыре площадки альтернативного от-
дыха с участием некоммерческих орга-
низаций и частного бизнеса. По словам 
директора департамента образования 
города Эдмонда Игошина, Нижневар-
товск сегодня серьезно разворачивает-
ся в сторону дополнительного техни-

ческого образования школьников. Ру-
ководитель рассказал, что власти гото-
вятся сделать в городе самый лучший в 
России Кванториум:

- Такого всеохватывающего перечня 
направлений, которые мы собираемся 
открыть, нет ни в одном подобном за-
ведении страны, – подчеркнул Эдмонд 
Игошин.

В современном аналоге Дворца пионе-
ров планируется открыть аж 15 кван-
тов. В одном из них, под названием «Ав-
токвантум» ребят будут учить созда-
вать компьютерные модели транспорт-
ных средств, а затем собирать и испы-
тывать их прототипы.

В «Авиаквантуме» дети будут кон-
струировать и сбирать беспилотные ле-
тательные аппараты и вести с их помо-
щью аэро-, фото- и видеосъемку. 

На еще одном кванте юных вартов-
чан ждет знакомство с биоинженери-
ей. Здесь они получат знания и практи-
ческие навыки в области генетики, бо-
таники, микробиологии и физиологии. 
На «Гелеоквантуме» им дадут знания в 
ориентировании и навигации на мест-
ности.

На квантуме по геоинформатике 
школьники ознакомятся с широким 

спектром пространственных данных 
посредством геоинформационных си-
стем. А «IT-квантум» поддержит инте-
рес к программированию, конструиро-
ванию электронных схем и устройств 
на их основе, принципам работы опера-
ционных и микропроцессорных систем. 
Будет здесь и «Космокванториум», где 
детей обучат инженерным навыкам, ле-
жащим в основе ракетостроения и со-
временной космонавтики. А в «Нано-
квантуме» юных химиков ждет синте-
зирование, модифицирование и изуче-
ние материалов на микро- и наноуров-
нях. Чем будут заниматься нижневар-
товские школьники на других направ-
лениях, даже трудно представить, ес-
ли судить по названиям. Нижневартов-
ский Кванториум вместит в себя «Ней-
роквантум», «Ноухауквантум» (изобре-
тательство), «Радиоквантум», «Робо-
квантум», «Экоквантум», «Энерджи-
квантум» и «Хайтек-квантум».

Затягивать со строительством Кван-
ториума местные власти не намерены. 
Эскиз технопарка уже готов. Опреде-
лено место его строительства. Так что 
очень скоро этот Дворец технического 
творчества станет новым центром при-
тяжения для юных вартовчан.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

НАДО УЧИТЬ ДОБРУ

Н е д а в н о 
мы писа-

ли о девушке, ко-
торую оштрафова-
ли за похороны в 
городе кота, умер-

шего от старости. По закону умершее 
животное – это биологические отхо-
ды, которые надо утилизировать. Уди-
вительно, но к живодерам наше зако-
нодательство относится не намного 
строже. В Нижневартовске постоянно 
происходят случаи убийства живот-
ных, однако серьезных последствий 
для нелюдей не бывает.

Очередной случай жестокого обра-
щения с животными произошел на 
днях. В группе социальной сети «ВКон-
такте» появились страшные фото. По 
всей видимости, из окна дома № 15 
по улице Дзержинского кто-то выки-
нул новорожденных щенков, которые 
погибли. Пост собрал множество ком-
ментариев. Вартовчан возмутило про-
изошедшее.

В УМВД по городу Нижневартовску 
сообщили, что по данному факту со-
трудники полиции проведут проверку. 
Хочется верить, что живодеров найдут 
и привлекут к ответственности. Но что 
это будет за ответственность? В нашем 
городе были единичные случаи, когда 
убийцы животных представали перед 
судом, но максимальное наказание, ко-
торое им определяли, было в виде при-
нудительных работ или штрафов. Ре-
альные сроки никогда не давались.

И может быть, это даже хорошо, что 
суды у нас гуманные. В любом случае, 
вряд ли осознание неотвратимости на-
казания остановит живодеров. Как по-
казывает практика, все эти люди, если 
их можно так назвать, убивают и кале-
чат животных с убеждением, что это 
норма. Вот в чем весь ужас. Их так вос-
питали. 

И вот что я думаю: может быть, по-
мимо уроков по стрельбе, в школах 
Нижневартовска нужно внедрить про-
грамму по ответственному обраще-
нию с животными? Завести в каждом 
образовательном учреждении жи-
вые уголки. Приобщать детей к ухо-
ду за братьями нашими меньшими. 
Кормить их, убирать клетки... Люби-
мый питомец поможет малышу стать 
более внимательным, отзывчивым 
и дисциплинированным. Научит его 
слушать и понимать других, быть бо-
лее терпеливым и заботливым. Обще-
ние с четвероногими друзьями, равно 
как и с пернатыми, а также чешуйча-
тыми, приносит море положительных 
эмоций не только детям, но и взрос-
лым. Животные – источник воспита-
ния любви и порядочности, ухаживая 
за зверьком, дети учатся быть чутки-
ми и добрыми. 

Мне думается, что на таких уроках 
стоит говорить с детьми и о более се-
рьезных вещах. Например, о бездо-
мных собаках и кошках. Уверен, что 
уже с детства надо формировать пони-
мание, что стерилизация – лучшее ре-
шение для регуляции численности, а 
не вмешательство в природу, как дума-
ют многие. Мы вмешались в природу 
уже тогда, когда приручили их, а зна-
чит, теперь должны нести за них от-
ветственность. Стерилизация гораз-
до гуманнее, чем полчища брошенных 
животных. Объяснить детям, что у со-
баки есть чувства, это – не летнее раз-
влечение, а друг и член семьи на бли-
жайшие 10-15 лет. Что кот все понима-
ет, и ему, городскому жителю, чрезвы-
чайно трудно или даже невозможно 
приспособиться к полуголодной само-
стоятельной жизни на даче.

Если мы научим детей жить в мире 
и понимании с братьями меньшими, то 
тогда и исчезнут дикие истории о жи-
водерах.

Павел КОЛИН, 
корреспондент
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Да это просто диверсия какая-то!
БДИ!

Настя Родионова

М инувшая суббота на-
долго запомнится жите-

лям городов Нижневартовска и 
Мегиона многочисленными эва-
куациями. В справочные аэропор-
та Нижневартовска и автовокза-
ла Мегиона поступали анонимные 
звонки с информацией о миниро-
вании объектов. Правоохрани-
тельными органами было выведе-
но из зданий 2 000 человек, а также 
была задействована кинологиче-
ская служба. 

На протяжении часа проводи-
лись необходимые мероприятия, а 
также проезд к аэропорту был за-
крыт для всех видов транспорта. 
Стоит отметить, что на это время 
не было запланировано рейсов, а 
следующие рейсы прошли в штат-
ном режиме. 

По словам начальника управле-
ния по вопросам законности, пра-

вопорядка, безопасности админи-
страции города Нижневартовска 
Сергея Ефремова, стало известно, 
что звонили с иностранных доме-
нов. Стоит отметить, это не зна-
чит, что звонили из-за рубежа, по-
тому что услугами IP-телефонии 
может пользоваться любой чело-
век. Существует много сайтов, где 
можно купить иностранный но-
мер. 

Как сообщает Сергей Ефремов, 
сейчас работа ведется, преступ-
ники будут задержаны, просто это 
займет более продолжительное 
время. Экономический ущерб всег-
да присутствует, и эти моменты 
тоже будут учтены на суде, и сте-
пень тяжести наказания будет от 
этого сильно варьироваться. 

Напоминаем, что если будет сде-
лан ложный вызов о минировании 
объектов, то звонящему придется 
ответить по статье 207 УК РФ. На-
казание для лже-минеров – штраф 
от 500 тысяч рублей или лишение 
свободы на срок до пяти лет. 

Исполнить закон или снискать популярность?
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Соб. инф.

31 мая депутаты Думы Ниж-
невартовска пройдут самую се-

рьезную проверку на прочность, как ми-
нимум, в действующем созыве. После 
обеда народные избранники соберутся на 
специальное заседание, где им предстоит 
принять решение, которое может дать 
добро на проведение референдума о пере-
даче в концессию коммунальных предпри-
ятий. Или, напротив, включить красный 
свет инициаторам плебесцита. Мы ре-
шили узнать, с какими мыслями идет на 
это заседание один из опытных думцев 
Владимир Джек.

- Владимир Петрович, 31 мая состо-
ится заседание городской Думы по 
референдуму о концессии. Какие на-
строения царят в кулуарах, что об-
суждают народные избранники?

- Если честно, то настроение нервоз-
ное. И объясняется это очень просто – 
нас, депутатов, при помощи нехитрой 
провокации попытались, что называ-
ется, «поставить в позу». Сейчас ситуа-
ция такая, что каждый голосующий за 
выполнение закона, то есть против вы-
несения на референдум предложенных 
нам вопросов, вроде как голосует про-
тив того, чтобы жители города вырази-
ли свое мнение. Но эта ситуация созда-
на искусственно. Все заранее знают, что 
мы обязаны принимать решения в рам-
ках действующего законодательства, 
и при этом ждут, когда это произойдет, 
чтобы тут же обвинить нас в нежелании 
поддерживать самую демократичную, 
казалось бы, форму волеизъявления. 
Ситуация патовая: голосуешь за вбро-
шенную в инфополе инициативу – пре-
ступаешь закон. Голосуешь против – по-
лучаешь ярлык врага народа и врага де-
мократии. Нас делают участниками за-
ранее срежиссированного фарса.

-  А что плохого в прямом волеизъ-
явлении?

- Поймите, референдум – это очень 
специфический инструмент. На него 
можно выносить вопросы, имеющие, 
скажем так, не профессиональную, а 
эмоциональную направленность. На-
пример, переименование города. Не на-
до быть экспертом, чтобы сформулиро-
вать отношение к этому вопросу: «Вот, 
я хочу, чтобы мой город назывался Ка-
линин», «А я хочу, чтобы Тверь»... Все 
просто. Или изменение границ муни-
ципальных образований – тоже типич-
ный вопрос. А есть вопросы, которые 
должны решать эксперты, и, в частно-
сти, профильные думские комитеты, им 

для этого избиратели свои права и де-
легировали, рассудив, что именно эти 
люди лучше всех разберутся в сложных 
вопросах. Второй важный момент – по-
следствия принятого решения не долж-
ны нарушать ничьи интересы, гаран-
тированные законом. Нельзя провести 
референдум и запретить кому-то сде-
лать то, на что он имеет право, или то, 
что он обязан делать по закону. Напри-
мер, нельзя на референдуме решать, со-
держать городу бомбоубежище или нет. 
Или выполнять требования по пожар-
ной безопасности или не выполнять. 
Это все предписано законами, которы-
ми государство обеспечивает безопас-
ность граждан. Нельзя запретить кому-
то выходить с инициативой концессии, 
равно как и запретить муниципальным 
органам власти на эту инициативу отве-
чать согласно закону. Они обязаны это 
делать. И, в-третьих, для проведения 
референдума потребуются значитель-
ные финансовые средства, отвлечение 
которых из городского бюджета может 
негативно сказаться на реализации ча-
сти социальных вопросов местного зна-
чения. 

- В чем же тогда проблема, почему 
у нас произошло то, что произошло? 
Это неграмотность инициативной 
группы?

- Предполагаю, ровно наоборот. У нас 
так называемые «общественники» от-
кровенно слукавили. Думаю, они заве-
домо и на 100% понимая, что требуют 
невозможного, подняли вопрос о рефе-
рендуме, планируя использовать сам 
процесс его обсуждения, чтобы ском-
прометировать депутатский корпус и 
действующие институты власти. Счи-

таю, даже не разбираясь в том, о чем я 
говорил, все члены инициативной груп-
пы изначально знали, что референдуму 
не бывать, как минимум потому, что ре-
шение о концессии регулируется, в том 
числе федеральными нормативными 
актами и законами и выходит за сферу 
ответственности муниципальных вла-
стей и представительного органа. Кста-
ти, и вопросы, указанные инициативной 
группой по проведению референдума, 
поставлены, мягко говоря, некорректно, 
так как передача в концессию муници-
пальных предприятий, являющихся са-
мостоятельными юридическими лица-
ми, недопустима. Стоит отметить, что 
решения о привлечении частного капи-
тала в систему ЖКХ, в форме концессии 
муниципального имущества, а не муни-
ципальных предприятий, были приня-
ты на уровне правительства в 2011 году, 
а федеральный закон «О концессионных 
соглашениях» еще раньше – в 2005 году. 
Это им сказал бы любой юрист. Но они 
сознательно нас загнали в такую ситуа-
цию, что те, кто на стороне закона и по-
рядка, они, вроде как, против воли наро-
да. Это с одной стороны абсурд, но и од-
новременно это сегодняшняя суровая 
реальность.

- Ваши прогнозы на предстоящее 
голосование?

- Я думаю, что те депутаты, которые 
трезво оценивают обстановку и смогут 
объяснить своим избирателям спекуля-
тивную сущность стоящего на повестке 
вопроса, и проголосуют, исходя из тре-
бований закона, который мы все с вами 
обязаны соблюдать. Ну, а будет ли та-
ких депутатов большинство, мы с вами 
узнаем на заседании.
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СУД ДА ДЕЛО

НАПАЛ С НОЖОМ НА ЗАПРАВКУ

В минувшую пятницу в г. Радуж-
ном мужчина напал на заправ-

ку. Он начал угрожать работницам 
торговой точки ножом и украл из кас-
сы 3 тысячи рублей и дорогие телефо-
ны сотрудниц магазина. Совершив кра-
жу, злоумышленник скрылся с места 
преступления. В этот же день полиция 
установила личность вора и задержа-
ла его по горячим следам. Им оказался 
безработный житель Нижневартовска, 
который имеет судимость и состоит на 
учете в наркологическом диспансере. 
Он полностью признал свою вину. В от-
ношении грабителя следователи воз-
будили уголовное дело по статье УК РФ 
162 «Разбой», ему грозит лишение сво-
боды сроком до 10 лет.

СУД ЗА «РЕЗИНОВУЮ КВАРТИРУ»

В артовчанина посадят за кварти-
ру, в которой он прописал 17 ино-

странных жителей, но при этом муж-
чина не планировал их заселять к себе 
домой. Преступление было выявлено в 
результате поквартирного обхода до-
мов. На данный момент времени в отно-
шении гражданина возбуждено уголов-
ное дело. Ему грозит наказание в виде 
лишения свободы до трех лет. 

ВОТ ТАК СТУДЕНТ

С отрудниками ППС Нижневар-
товска на автодороге Нижневар-

товск – Радужный в районе «Кедровый-
квадрат» задержан 19-летний житель 
Сургута. По информации УМВД по Югре, 
в одежде и рюкзаке молодого человека 
обнаружено и изъято более 170 сверт-
ков с порошкообразным веществом. 
Также в ходе обыска прилегающей тер-
ритории изъяты аналогичные свертки. 
Результат химической экспертизы по-
казал, что изъятое, является наркоти-
ческим средством, содержащим в своем 
составе амфетамин. Общая масса нар-
котика составила более 67 граммов. 
Возбуждено уголовное дело. Известно, 
что молодой человек ранее не судим, в 
настоящее время является студентом. 
В отношении фигуранта избрана мера 
пресечения в виде ареста.

ПОКУТИЛ НА ПЯТЬ ЛЕТ

В полицию Нижневартовска по-
ступило заявление от директора 

продуктового магазина, расположен-
ного на ул. Декабристов. Управляющий 
сообщил полицейским, что ночью не-
известный мужчина проник в магазин, 
повредив входную дверь. Злоумышлен-
ник похитил шоколад, сигареты и до-
рогостоящий алкоголь общей стоимо-
стью 50 тысяч рублей. Оперативники 
установили 18-летнего юношу. Поли-
цейским он пояснил, что был в силь-
ном алкогольном опьянении и не отда-
вал отчет своим действиям. Известно, 
что парень нигде не работает и ранее к 
уголовной ответственности не привле-
кался. На данный момент в отношении 
фигуранта возбуждено уголовное дело 
по статье «Кража». Молодому человеку 
грозит до пяти лет лишения свободы. 

КУРИТЬ ВРЕДНО

В артовчанин 51 года признан ви-
новным в незаконном хранении 

без цели сбыта наркотических средств 
в крупном размере. Мужчина приобрел 
в Тюмени наркотики для личного упо-
требления. В феврале 2019 года в ходе 
досмотра сотрудники полиции обна-
ружили и изъяли у него гашиш массой 
49 г. В результате суд назначил ему на-
казание в виде 3 лет 6 месяцев лишения 
свободы с отбыванием в исправитель-
ной колонии строгого режима.

Технология будущего в медицине
ИННОВАЦИИ

Анастасия Решетникова

Х ирурги Нижневартовска впервые 
сделали операцию с применени-

ем 3D очков. С их помощью врачи могут 
увидеть органы пациента в трехмерном 
формате. Объемную картину видит вся 
бригада, а это позволяет лучше пони-
мать ход операции и выполнять все дей-
ствия с большой точностью, поскольку 
3D камера в разы улучшает качество и 
тонкость манипуляций. С ее помощью 
специалисты видят каждый сосуд, каж-
дый нерв, что в свою очередь делает 
оказание медицинской помощи более 
качественным и снижает количество 
возможных осложнений. Такую техно-
логию, возможно, будут использовать в 
ближайшем будущем в хирургии, эндо-
скопии и урологии.

Скакалка снова в моде
ЗОЖ

Настя Родионова

R ope-skipping – это новый вид 
спорта в России, который приоб-

рел огромную популярность в мире сре-
ди молодежи. Он представляет собой 
прыжки через скакалку с исполнени-
ем различных трюков. Давайте вместе 
с вами вернемся в прошлое. Думаю, что 
каждый из нас впервые познакомился 
со скакалкой в далеком детстве на уро-
ках физкультуры в школе. 

Только в отдельный вид спорта Rope-
skipping выделили в США в 80-х годах 
прошлого века, когда он стал поистине 
народным. Каждый желающий мог про-
демонстрировать свои умения обраще-
ния со скакалкой. Такие соревнования 
проводили не только в стране, но и во 
всем в мире. Состязания проходили на 
скорость: скиперу приходилось за ин-
тервал времени, например, 30 или 60 се-
кунд, сделать большее количество по-
вторений, нежели его соперникам. 

А также была отдельно создана дис-
циплина «фристайл», которая чем-то на-
поминала художественную гимнасти-
ку. Свободная программа проходила под 
музыку, и длилась 45-75 секунд, за кото-
рые участник выполнял ряд элементов, 
сложных и простых прыжков. Ко все-
му этому есть и командное состязание 
Double Dutch, в котором команда из че-
тырех или пяти человек пытается увер-
нуться от двух длинных и постоянно, хо-
тя и поочередно, движущихся веревок. 
Такое направление является сочетани-
ем акробатики, хип-хопа, брейк-данса.

На днях в Нижневартовском госу-
дарственном университете на базе 
физкультурно-оздоровительного кор-
пуса прошел первый окружной фести-
валь по прыжкам через скакалку – Rope-
skipping. 

- Фестиваль реализовывался на гран-
товские деньги, полученные на форуме 
«Утро» 2018 года. Размер гранта соста-
вил 100 тысяч рублей, – сообщил нам ор-
ганизатор Филипп Якушев. – Мероприя-
тие проводилось с целью популяриза-
ции нового вида спорта в нашем регио-
не и поиска потенциальных участников 
чемпионата, который состоится уже в 

следующем учебном году. 
Главным гостем фестиваля стала чем-

пионка России, участница чемпионатов 
мира и Европы по роуп-скиппингу Юлия 
Вотякова. Спортсменка провела мастер-
классы. Участники мероприятия за два 
дня получили теоретические знания 
и практические навыки. В завершении 
второго дня организаторами был про-
веден «челендж» на лучшую фотогра-
фию и видео со скакалкой. Самых твор-
ческих участников отметили диплома-
ми и подарками, а также всем участни-
кам фестиваля были вручены сертифи-
каты. 

Жарьте шашлык, мангалы будут!
ГОРОД И ГОРОЖАНЕ

Анастасия Решетникова

В Нижневартовске в черте города скоро появятся две 
мангальные зоны для пикников, об этом сообщили в 

пресс-службе мэрии. Причем их месторасположение должны 
выбрать сами горожане. Заместитель директора ЖКХ Ирина 
Воликовская рассказала, что уже имеющиеся подобные соо-
ружения дали положительный эффект.

- Практически не было фактов вандализма. Однако мы уви-
дели, что потребность в мангальных зонах существует и в 
новой части города, поэтому в этом году хотим их там обу-
строить, – прокомментировала она. 

Проголосовать за установку мангальных зон можно на 
портале главы города «Наш Нижневартовск», в разделе «Ак-
тивный гражданин», где размещен опрос «Мангальные зо-
ны-2019». Жителям города нужно выбрать два варианта их 
размещения. Данные малые архитектурные формы могут 
появиться в новых микрорайонах по улице Героев Самотлора 
(на пустыре в районе дома № 26) либо по улице Мира (на пу-
стыре в районе дома № 94), а еще можно предложить свой ва-
риант размещения такого сооружения. Окончательное реше-
ние примет комиссия, после выезда на место. Голосование 
продлится до 15 июня. 



31 мая 2019 г. № 204 ñòð. на депутатском контроле

Все думно и очень серьезно
Сегодня депутаты города собра-

лись на очередное заседание Думы, 
где приняли ряд поправок в нор-
мативные акты муниципалитета. 
Основная часть решений касалась 
технических аспектов делопроиз-
водства. Так, например, народные 
избранники одобрили несколько 
изменений в территориальное зо-
нировние. Говоря простым языком, 
некоторые участки земли получили 
новое определение для использова-
ния. Там, где, скажем, предполага-
лась природная зона, теперь можно 
будет размещать производствен-
ные объекты. Такие изменения в ад-
министративных актах проходят, что 
называется, в техническом порядке: 
составляются пояснительные запи-
ски, депутатам объясняется целе-
сообразность и в итоге руки подни-
маются в жесте «За». 

Павел Колин

П о такому же принципу, проголо-
совали сегодня и за пенсии чи-

новникам. Формулировки поменялись, 
смысл остался. Чиновник не потеряет 
ни копейки выплат за свою безупреч-
ную службу. При этом, надо отметить, 
что и лишнего вспоможения для слуг 
народа не придумали. Все пристойно. 
Представленный проект решения Думы 
не противоречит действующему зако-
нодательству, не влечет за собой увели-
чения расходов бюджета города на вы-
плату пенсий за выслугу лет. Изменение 
статусов и структуры исполнительной 
власти потребовало и таких формаль-
ных правок, которые касаемы денеж-
ных отношений. Так, в муниципальном 
бюджете заменили отсылку к Алле Ба-
диной на твердую руку Василия Тихо-
нова: правовые акты администрации 
города теперь называются правовы-
ми актами главы города. А еще на се-
годняшнем главном заседании думцы 
проголосовали за интересное предло-
жение управления по жилищной поли-
тике. Теперь муниципалитет не станет 
иметь дела с арендодателями, которые 
берут городскую недвижимость по най-
му и в течение года накапливают за-
долженность. Короче, все просто: снял 
кто-то или что-то в лице фирмы муни-
ципальную квартиру, не заплатил за 
коммунальные услуги – никакого про-
должения арендных договоренностей 
не будет.

Значительным достижением со-
вместных депутатских усилий стало 
консолидированное обращение в Думу 
Югры по дополнительным мерам под-
держки так называемых «детей вой-
ны». С подачи Владимира Джека на имя 
председателя окружного парламента 
отправлено письмо с инициативой вы-
делить в отдельную категорию льгот-
ников людей, родившихся до оконча-
ния Великой Отечественной войны. До-
словно предложение сформулировано 
так: «Исходя из социальной справед-
ливости, для единообразного подхода 
к мерам социальной поддержки, с це-
лью устранить несправедливость по 
отношению к гражданам России, кото-
рые лишились детства в годы войны, 
предлагаем предусмотреть категорию 
граждан, имеющую право на меры со-
циальной поддержки, родившихся в пе-
риод с 22 июня 1928 года по 09 мая 1945 
года, независимо от того, являлись ли 
они детьми участников Великой Оте-
чественной войны 1941-1945 гг., погиб-
ших (умерших, пропавших без вести) в 
годы войны». 

Конечно, самым содержательным и 
интересным во всей городской думе яв-
ляется не механический процесс голо-
сования руками, а довольно серьезный 
пласт депутатской работы на выезд-
ных заседаниях. Так, собираясь вместе 
и приглашая с собой руководителей ис-
полнительной власти, депутаты выез-
жают на проблемные участки, которые 
им указывают избиратели. Вот здесь-то 
и содержится конкретная работа народ-
ных избранников по наказам вартовчан. 
На основе таких мероприятий местная 
законодательная власть дает поруче-
ния власти исполнительной и ревност-
но следит за ходом исполнения инициа-
тив горожан.

Итак, что же пожелали 
вартовчане сегодня?

Основная тема депутатских поруче-
ний к исполнительной власти касается 
транспорта. Так, народным избранни-
кам очень важно знать, что администра-
ция города делает для снижения эффек-
та пробок в часы пик. Леонид Дольников 
указал представителям исполнитель-
ной власти на тот факт, что участок не-
достроенной набережной в районе ме-
чети можно постоянно поддерживать 
в рабочем состоянии, ровняя отсыпку 
и тем самым давая возможность ком-
фортного проезда здесь. Однако заме-
ститель главы города Виктор Ситников 
озвучил совсем иное видение перспек-
тивы автомобилистов:

- Буквально на днях мы совершено пе-
рекроем эту часть дороги. Город при-
ступит к капитальной прокладке этого 
участка. В этом году дорога перестанет 
быть проблемной и превратится в еди-
ную магистраль.

Задача пропускных способностей го-
родских улиц имеет множество реше-
ний. Одно из них, по инициативе депу-
татов, уже в производстве. Речь о допол-
нительных «карманах» для парковки 
машин. По словам депутата Сергея Зем-
лянкина, многое в этом направлении по 
запросам думы уже сделано.

- Специалисты администрации – мо-
лодцы, они предоставили нам подроб-
ную схему дорожной сети, где указа-
ны конкретные «карманы» для стоян-
ки машин. Однако нам бы хотелось по-
нять приоритеты исполнения этих пла-
нов, согласно дополнительному финан-
сированию. Мое предложение: чтобы 
администрация подготовила план обу-
стройства таких стоянок в приоритете. 
Какая будет первой, какая – второй… И 
так далее. 

Предложение было принято и постав-
лено на контроль до конца этого года.

Вопрос парковки и стоянок машин 
стал, пожалуй, самым острым в обсуж-
дениях депутатов на комиссиях. И это 
не личная прихоть народных избранни-
ков, а прямые обращения граждан. Так, 
уже несколько месяцев депутаты стара-
ются решить проблему парковки машин 
возле административной зоны в створе 
1 и 3 микрорайонов (улицы Омская и Ле-
нина, а также прилегающая часть улице 
Кузоваткина).

- Мы уже связались со всеми хозяй-
ствующими субъектами на этой терри-
тории, – рассказал Сергей Землянкин. – 
Понимание проблемы есть. С одной сто-
роны, руководство расположенных здесь 
организаций предложило корпоратив-
ные методы: запретить своим сотрудни-
кам использовать для выезда на работу 
личный транспорт. Однако, мы считаем, 
что этой меры недостаточно, и на днях 
намерены встретиться и обсудить дру-
гие варианты с этими организациями.

Более предметными темами для раз-
говоров стали конкретные места горо-
да, где, по мнению горожан, надо в бли-
жайшее время обустроить стоянки.

Так, в зоне современной застройки 
бывших двухэтажек на улице Пионер-
ской, 15 уже давно образовался пустырь, 
где нет ни ограждений, ни конкретных 
планов по его благоустройству. Живу-
щие рядом горожане забили тревогу.

Депутатская комиссия отправилась 
туда на выездное заседание.

- Нам очень жаль, – констатировал 
председатель комиссии Леонид Доль-
ников, – что с нами не приехали пред-
ставители администрации… Неужели 
эту несанкционированную свалку нель-
зя привести в божеский вид?

Можно, тут же ответили в админи-
страции и предложили субботник… На 
самом деле ситуация вот какая: некий 
коммерсант уже брал эту землю в арен-
ду. Передумал, ушел… Теперь тут новый 
собственник. Здесь будет капитальная 
стоянка. «А мусор?», – не унимаются де-
путаты. «Будет субботник, – ответили 
в администрации, – и вы приходите». К 
тому же собственника нового тоже к от-
вету привлекут, пообещали в мэрии.

И вот таких подобных депутатских 
поручений от имени избирателей (нас, 
горожан) очень много. Депутат Хузин, 
например, внес целый комплект пред-
ложений своих избирателей. Здесь и те 
же стоянки, и обустройство автобус-
ной остановки. И все прошло, и все было 
поддержано коллегами.

Было много конкретики и много отве-
тов «За».

Но кое-что вышло 
за рамки запланированного

Перво-наперво скажем, что заплани-
рованное обсуждение многочисленных 
бед Нижневартовского аэропорта не со-
стоялось. Как не состоялась и презента-
ция новых планов гендиректора местно-
го авиаотряда Олега Метелицы, что нам 
анонсировали глава города и депутаты 
Думы. Руководитель аэропорта уехал из 
города решать проблемы в округе.

Ну и самое главное, о чем шептались 
в кулуарах Думы. На момент написания 
этого материала судьба референдума 
инициативных вартовчан по поводу пе-
редачи в концессию предприятия «Те-
плоснабжение» так и не решилась.

После того, как депутатам было пред-
ложено («в лоб») ответить на вопрос: 
быть ли в городе референдуму «за или 
против концессии?», мудрые народные 
избранники постановили следующее:

«Провести заседание Думы 
города и вынести 
на рассмотрение депутатского 
корпуса одну тему: 
«О соответствии вопроса, 
предлагаемого для вынесения 
на местный референдум, 
требованиям статьи 12 
Федерального закона 
«Об основных гарантиях 
избирательных прав и права 
на участие в референдуме 
граждан Российской 
Федерации». 

Такое предложение на заседаниях 
профильных комитетов озвучил пред-
седатель Думы Нижневартовска Мак-
сим Клец.

- Вопрос имеет большое социальное 
значение для нашего города и его жите-
лей, – отметил Максим Витальевич. – Я 
предлагаю по этому вопросу провести 
специальное заседание Думы с пригла-
шением всех заинтересованных лиц, в 
том числе инициативной группы, кото-
рая вышла с этим предложением, дру-
гих политических партий, чтобы все 
могли высказать свою точку зрения. 

Депутаты такое предложение поддер-
жали. 

- Люди, которые вышли с инициати-
вой, имеют право высказать свое мнение 
на Думе. Если мы будем проводить об-
щее заседание, то, скорее всего, по регла-
менту дать им возможность обосновать 
свою точку зрения не получится, – ска-
зал заместитель председателя Думы го-
рода Сергей Землянкин. – Поэтому и на-
до провести отдельное заседание Думы.
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По материалам интернет-изданий 
подготовил Павел Колин

Роуминг гуд бай

С 1 июня в России отменяется вну-
трисетевой роуминг для сотовой свя-
зи внутри страны. Теперь оператор бу-
дет устанавливать одинаковые условия 
для всех своих абонентов вне зависимо-
сти, в какой части России они находят-
ся. На зарубежные звонки новое прави-
ло не распространяется.

3 июня стартует третий этап перехо-
да на цифровое телевидение. Аналого-
вое вещание отключат в 35 регионах. 
Среди них и Югра. Четвертый, заверша-
ющий этап по переходу на цифровое ТВ 
начнется 14 октября 2019 года.

Семейные тонкости

Родители, получающие ежемесячные 
выплаты на детей, смогут снять их по 
месту жительства. Новый закон зарабо-
тает с июня 2019 года. Для того, чтобы 
воспользоваться этой услугой, нужно 
известить соцзащиту (если один ребе-
нок в семье) или пенсионный фонд (ес-
ли родился или усыновлен второй ребе-
нок) об изменении места проживания. В 
среднем ежемесячный размер выплаты 
составляет 11,2 тысячи рублей.

***
С 1 июня семейным парам можно со-

ставлять совместное завещание и уби-
рать из него законных наследников без 
указания причин. Таким образом муж 
с женой смогут завещать общее иму-
щество тому, кого они считают достой-
ным. Однако нововведение не распро-
страняется на несовершеннолетних де-
тей, детей-инвалидов и нетрудоспособ-
ных родителей. Аннулировать совмест-
ное завещание может развод, завеща-
ние «на стороне» или смерть одного из 
супругов, в таком случае вторая сторо-
на может оспорить документ. Совмест-
ное завещание супругов оформляется у 
нотариуса и при согласии будет фикси-
роваться на видео.

Вокруг денег

1 июня стартует третий этап «амни-
стии капиталов». Физические лица смо-
гу добровольно задекларировать акти-
вы и счета с сохранением всех установ-

Черные списки

Во время перелетов иногда приходит-
ся сталкиваться с неприятными сюр-
призами, когда отдельные пассажиры 
начинают устраивать дебош.

С июня вносятся изменения в законо-
дательную базу. В результате авиаком-
паниям будет разрешено формировать 
так называемые «черные списки» пас-
сажиров. Они будут формироваться ис-
ключительно из нарушителей поряд-
ка. Такие ужесточающие меры позво-
лят обеспечить порядок, предоставить 
остальным пассажирам повышенный 
уровень комфорта во время авиапере-
летов.

Впоследствии пассажиры из «черного 
списка» не смогут приобрести билеты 
ни на один рейс той авиакомпании, по-
лету которой они мешали, демонстри-
руя свои неадекватные действия.

Электронные 
посадочные талоны

С 1 июня пассажиры рейсов, выпол-
няемых из столичного аэропорта Вну-
ково по внутрироссийскому направ-
лению, получат возможность поль-
зоваться электронными посадочны-
ми талонами. На пунктах специально-
го контроля в залах вылета можно бу-
дет отсканировать код электронно-
го посадочного талона со смартфона. 
Аэропорт обращает внимание на то, 
что яркость экрана телефона при со-
вершении этой операции должна быть 
довольно большой. Для тех, кто не хо-
чет пользоваться данным новшеством, 
по-прежнему будут доступны бумаж-
ные посадочные талоны на стойках ре-
гистрации.

Интернет-безопасность

С 27 июня устанавливаются требо-
вания к оборудованию и программно-
техническим средствам используемых 
организатором распространения ин-
формации в интернете в эксплуатируе-
мых им информационных системах для 
проведения уполномоченными госу-
дарственными органами, осуществляю-
щими оперативно-розыскную деятель-
ность или обеспечение безопасности 
России, мероприятий в целях реализа-
ции возложенных на них задач.

ленных законодательством гарантий. 
«Амнистия капиталов» будет действо-
вать в том случае, если вклады будут 
переведены в российские банки до по-
дачи деклараций о зарубежных активах 
и если заявитель в течение 6 месяцев 
исключится из иностранных реестров 
компаний и перерегистрируется в рос-
сийских офшорах в Калининградской 
области и Приморском крае. 

***
Отменяется необходимость направле-

ния с налоговым уведомлением платеж-
ных документов, изменится форма на-
логовых уведомлений, биометрической 
информации, интернет-безопасности, 
типового устава обществ с ограничен-
ной ответственностью.

***
В век информационных техноло-

гий многие стремятся воспользовать-
ся услугами на удалении. С июня пре-
доставляется возможность в дистанци-
онном режиме открывать даже банков-
ские счета.

Чтобы воспользоваться такой услу-
гой, клиенту необходимо направить в 
банк не только традиционные паспорт-
ные данные, но еще и дополнительные 
биометрические данные в виде фото-
графии и записи голоса.

По линии ГИБДД

С 1 июня 2019 года отменят автомо-
бильный знак «Шипы», который был 
обязательным в 2018 году. Исследова-
ния доказали, что он был малоэффек-
тивным. Другие изменения автомо-
бильной тематики будут связаны с по-
явлением в России новой дорожной раз-
метки – клетчатой, за выезд на которую 
во время дорожной пробки предусмо-
трен штраф в размере тысячи рублей, и 
синей, регламентирующей направление 
движения на перекрестках. Кроме того, 
на российских дорогах появятся желтые 
разделительные полосы, информирую-
щие о запрещении обгона.

***
С первого дня лета необходимо полу-

чить разрешение в ГИБДД, чтобы доба-
вить в конструкцию машины новые де-
тали. Например, газовое оборудование, 
лебедку или обвес. Для этого нужно об-
ратиться в испытательную лаборато-
рию и получить там заключение техни-
ческой экспертизы, а затем отдать этот 
документ в ГИБДД. Заключение будет 
внесено в специальный реестр, который 
министерство экономического разви-
тия России обещает создать к 1 января 
2020 года.

***
С 1 июня страховщики, работающие на 

рынке ОСАГО, будут обязаны заключать 
договоры с финансовым омбудсменом 
для рассмотрения споров различного ха-
рактера. Для страховщиков обращение к 
финомбудсмену обойдется до 45 тысяч 
рублей, для автоюристов – в 15 тысяч ру-
блей, для потребителей – бесплатно.

Всех определят в группы

С 1 июня изменятся правила обяза-
тельного медицинского страхования. 
Теперь каждому жителю страны будет 
присваиваться группа здоровья.

Минздрав РФ уже опубликовал при-
каз, согласно которому в течение бли-
жайших двух лет планируется провести 
диспансеризацию и профилактический 
осмотр россиян, чтобы понять базовый 
уровень здоровья граждан и опреде-
лить, какие заболевания распростране-
ны в регионах. По итогам для каждого 
жителя определят группу здоровья.

В случае если при обследовании у че-
ловека будет выявлено хроническое за-
болевание, ему назначат диспансерное 
наблюдение. Таких пациентов будут об-
следовать несколько раз в год. Для то-
го, чтобы пациент не забыл о необходи-
мости посетить врача, ему об этом на-
помнят представители медицинского 
учреждения и представители страховой 
компании, которая выдала полис ОМС.

Июнь принесет серьезные перемены в жизнь автомобили-
стов, семей с детьми, владельцев иностранных счетов и лю-
бителей провести вечер перед телевизором. Начиная с 1 июня 
2019 года, в России начнут работать несколько новых законо-
дательных актов. Разберемся, как изменится наша жизнь по-
сле их вступления в силу.

Грядут июньские законы  Грядут июньские законы  
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Ходит-бродит по России вирус паникерства
До Нижневартовска докатился фейк, который 

сегодня активно обсуждается в социальных сетях 
и различных мессенджерах. Якобы по всей стране 
идут массовые отравления газировкой «Тархун». 
Причем подростки впадают в кому и погибают! 
При этом история обрастает все более ужасными 
подробностями доморощенных всезнаек. Уже, 
дескать, и доклад РАМН (Российская академия 
медицинских наук, упраздненная в 2013 году, – 
прим. ред.) готовится, где целый список продук-
тов, смертельно опасных для детей.

Вот так мы и впадаем из крайности в крайность. 
Нет, и газировка, и множество других продуктов, 
лежащих на магазинных полках, весьма вредны 
для детского здоровья. Но фатально страшных 
среди них, конечно, нет. Хотя, будем честны, из-
готовители этих товаров тоже изрядно нам врут о 
своих продуктах. Но мы и тут верим. Это вообще 
беда нашего легковерного общества. Произво-
дители тратят немалые средства на рекламу то-
варов питания. Покупателей привлекает яркий 
дизайн упаковок, обещанные полезные качества 
и гарантия безвредных компонентов в их соста-
ве. «Все самое лучшее – детям!», и продукты, 
оказавшись на семейном столе, без сомнений, 
используются в детском питании как полезные и 
вкусные.

Виктор Малеев

Вернемся к газировке

Известные продукты, подни-
мающие тонус, – Кола, Спрайт, 
Фанта и целая линейка отече-
ственных лимонадов от «Тар-
хуна» до «Байкала». В них нет 
ничего общего с витаминными 
напитками, приготовленны-
ми из натуральных соков. Они 
состоят из красителей, усили-
телей вкуса, стабилизаторов, 
консервантов, сахара, аспарта-
ма и бензоата натрия, что воис-
тину можно назвать гремучей 
смесью. 

Подтверждением этому 
стало использование 
газировок в быту 
как средства 
для очистки от накипи, 
ржавчины 
и выведения пятен. 

Наличие в напитках высоко-
го содержания сахара и саха-
розаменителей приводит к из-
быточному весу и ожирению 
у детей. Входящий в их состав 
фосфор способствует вымы-
ванию из костной ткани каль-
ция и повышению ломкости ко-
стей. Бодрящий компонент ко-
феин провоцирует кофеиновую 
зависимость, а кислоты и са-
хар разрушают зубную эмаль 
и вызывают кариес. Впрочем, 
все это ни в коем случае не 
приведет к немедленной смер-
ти. И импортные газировки и 
отечественные лимонады (сде-
ланные, кстати, еще по совет-
ским ГОСТам) разрешены для 
употребления Роспотребнад-
зором.

Чтобы умереть 
от той же Колы 
человеку весом в 70 кг, 
по данным медиков, 
надо выпить порядка 
20 литров газировки 
в короткий срок.

Чипсы – коронное блюдо 
фастфуда 

Любимые детьми продук-
ты быстрого приготовления 
– хрустящие чипсы. В идеале 
они готовятся из картофеля, 
обжаренного в растительном 
масле. Дешевый и быстрый 
вариант получают из муки и 
соевого модифицированного 
крахмала. За короткое время 
приготовления чипсы успе-
вают впитать масло в недо-
пустимом для детей количе-
стве. При полном отсутствии 
сколько-нибудь значимой пи-
щевой ценности чипсы содер-
жат вредные пищевые добав-
ки, усилители вкуса и кан-
церогены. Доказанный факт: 
увлечение едой из фастфу-
да приводит к ожирению, за-
болеваниям желудка и под-
желудочной железы (панкре-
атиту и т.д.), сахарному диа-
бету второго типа. Продукты 
с добавлением глутамата на-
трия в праздничной атмосфе-
ре какого-нибудь кафе кажут-
ся ребенку необычайно вкус-
ными. Желание повторить 
праздник возникает вновь, 
превращаясь в зависимость 
сродни наркотической.

Но при этом впасть 
в кому и отдать богу 
душу при поедании 
чипсов можно только 
в том случае, если вы 
ими подавились.

Чупа-чупс: в какой цвет 
красить будем? 

Лакомства, вызывающие не-
изменный восторг у ребенка, 
занимают лидирующие пози-
ции среди вредных продуктов 
питания. Чупа-чупс содержит 
в избытке сахар, красители и 
ароматизаторы. Аллергиче-
ские проявления на коже – са-
мые частые спутники при упо-
треблении леденца на палоч-
ке насыщенных желтого, крас-

ного, синего и зеленого цветов. 
Повышенное слюноотделение 
при сосании леденца рефлек-
торно усиливает продукцию 
желудочного сока, что при от-
сутствии пищи вызывает раз-
дражение слизистой желудка. 
Частое появление в детском ра-
ционе ярко окрашенных леден-
цов способствует возникнове-
нию гастритов, язвенной бо-
лезни, ожирения, сахарного ди-
абета и кариеса.

Однако, чтобы 
получить интоксикацию 
организма, приводящую 
к диабетической 
коме, надо за один 
присест слопать 2 кг 
чупа-чупсов. 

Черная магия 
глутамата натрия 

Пищевые добавки с усили-
телями вкуса творят чудеса с 
продуктами, лишенными на-
туральных компонентов. Сое-
вые сосиски без мяса, творож-
ные массы без молока, фрук-
товые напитки без натураль-
ных соков приобретают ярко 
выраженный вкус и желание 
съесть их как можно больше. 
Излюбленные пищевой про-
мышленностью усилители 
вкуса оказывают негативное 
воздействие на детский орга-
низм. Пищевая добавка E-621 
(глутамат или глутаминат 
натрия) известна по частым 
дискуссиям о ее запрете. Бе-
лый порошок быстрораство-
римый в воде способен сохра-
нять цвет, усиливать запах и 
вкус любого продукта. В нату-
ральном виде он содержится в 
некоторых пищевых продук-
тах, вырабатывается в орга-
низме человека и не проявля-
ет вредных качеств. Но его ко-
личество несоизмеримо мало 
с теми дозами, что содержатся 
во множестве употребляемых 
нами готовых продуктах и по-
луфабрикатах.

Глутамат разрушительно 
действует на клетки 
мозга, контролирующие 
чувство насыщения 
и аппетит. Усилитель 
вкуса вызывает 
нарушение обмена 
веществ, повышает риск 
заболевания сахарным 
диабетом и ожирением. 

Если с ранних лет ребенок бу-
дет постоянно и в больших ко-
личествах получать это веще-
ство, то это действительно мо-
жет привести к внезапной смер-
ти в подростковом возрасте.

И трудный, и опасный 
возраст

14-16 лет – это самый непред-
сказуемый, стремительный 
возраст, время активного фор-
мирования желез внутренней 
секреции. Если до 16 лет не сло-
жилось правильное представ-
ление о пище, то с возрастом 
изменить привычки в еде бу-
дет очень трудно или практи-
чески невозможно. А это грозит 
не только избыточным весом, 
но и серьезными проблемами 
со здоровьем. За счет быстро-
го роста и развития в этом воз-
расте имеется повышенная по-
требность в калориях и пита-
тельных веществах.

14–16 лет – это время актив-
ного роста, которому сопут-
ствует повышенный аппетит. 
Задача родителей – объяснить 
подростку вред нерегулярно-
го питания всухомятку, найти 
альтернативу чипсам и булоч-
кам, например, сухофрукты и 
орешки.

Приучите себя 
регулярно готовить

Если тот же фастфуд и вре-
ден, то лишь в том случае, когда 
становится единственной едой. 
И газировку, и Чупа-чупс иной 
раз употребить детям не вред-

но. Но в качестве основы пита-
ния нам нужна домашняя еда. 
Овощные супы, крупяные каши 
(манной и овсяной увлекаться 
не стоит), хлеб, морепродукты, 
молочные продукты (цельное 
молоко и кефир, сыр и творог), 
яйца, некрепкий чай, важно ту-
шить и запекать мясо курицы, 
нежирной свинины, говядины. 
Картофель можно употреблять 
не чаще двух раз в неделю в от-
варном или запеченном виде. 
Макароны лучше есть только 
из твердых сортов пшеницы. Не 
стоит злоупотреблять сладки-
ми и мучными продуктами.

В подростковой диете мож-
но устраивать и разгрузочные 
дни, в которые питаться можно 
кефиром, гречкой на воде и све-
жими или запеченными фрук-
тами. Но устраивать такие дни 
рекомендуется максимум один 
день в неделю. Калорийность – 
до 1 000 на сутки. 

Более значительное 
снижение питательности 
и тем более полный 
голод в разгрузочные 
дни вызовут различные 
нарушения в организме 
подростка, в том числе 
перевозбуждение 
центра аппетита в 
головном мозге, что 
может привести к срыву: 
ребенок будет поедать 
все подряд, включая 
купленный втихую от вас 
фастфуд.

Давайте уже найдем 
золотую середину 

Тем более, это касается нас, 
сибиряков. Уж если вы вегета-
рианец, то не отказывайте в 
мясе своим растущим детям. 
В период формирования орга-
низма в наших суровых широ-
тах им нужны и животные бел-
ки, и животные жиры. И пере-
станьте уже верить всему, что 
вам ни подсунут. Что в интер-
нете, что в магазине.
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АНЕКДОТЫ

Из переписки:
- Я в химии не селен.
- Ты и в русском не олюминий.

***
Амбидекстр – это человек, которому 

все равно, в какой руке держать пипи-
дастр.

***
- Ходили с отцом в тир.
- Ну, и как успехи?
- Охотой нам не прожить.

***
Собеседование:
- Насколько вы настойчивы в дости-

жении своих целей?
- Я видел конец таблицы Excel.
- Приняты!

***
До женитьбы я и не подозревал, что 

можно неправильно поставить молоко 
в холодильник.

***
- Как насчет поближе познакомиться?
- Я вас умоляю! Я вас не знаю, вы меня 

не знаете. Зачем портить такие идеаль-
ные отношения?

***
Записка мужу:
«Дорогой, я ушла. Суп в холодильни-

ке, картофель в мундире, игла в яйце, 
Земля в иллюминаторе».

***
- Кто это воет на болотах, Берримор?
- Простите, накопилось.

***
Подзатыльник - способ передачи ин-

формации из поколения в поколение.
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Овен. Эта неделя может оказаться благоприятным временем для пере-
смотра системы ценностей, а также для претворения теории в практи-
ку. Старайтесь рассматривать дела с точки зрения дальней перспекти-
вы, не зацикливайтесь на мелочах.
Телец. Удачно сложатся дела, связанные с оформлением документов. 
Вам не помешает подумать о повышении своего профессионального 
уровня, подучить язык или сходить на мастер-класс. Хорошее время 
для начала новых дел, откажитесь от некоторых старых стереотипов .
Близнецы. Кажется, наступила пора считать себя баловнем судьбы. 
Нынче перед вами могут отступить даже самые сложные и практически 
невыполнимые задачи. На этой неделе вы почувствуете, что любимы и 
желанны. Ждите нежных признаний и приятных подарков.
Рак. Ловите миг удачи, и постарайтесь его удержать. Работайте на свой 
успех, в вашей карьере сейчас наступил очень ответственный период. 
Ваши профессиональные таланты обязательно заметят и оценят. Но опи-
раться следует только на факты, да и те стоит перепроверить. 
Лев. На этой неделе вероятны проблемы на работе, конфликты в кол-
лективе. Постарайтесь сдерживать свои эмоции и равномерно распре-
делять нагрузку. От ваших действий зависит успех работы в команде. 
Не взваливайте на себя большой объем работы.
Дева. При реализации своих идей действуйте решительно и быстро, 
при этом заручившись поддержкой коллег по работе. Не принимайте 
близко к сердцу сплетни и слухи и не передавайте их окружающим, так 
как можете поплатиться за искажение информации. 
Весы. На этой неделе вам предоставится возможность проявить свои 
знания и изобретательность: может быть, кто-то обратиться к вам за 
советом, а может быть, вы сами примете участие в чьей-нибудь судьбе. 
В понедельник наметьте все, что необходимо сделать на этой неделе
Скорпион. На этой неделе у вас появится шанс максимально полно ис-
пользовать свои возможности для завершения многих важных и ответ-
ственных дел. Именно в это время вам удастся соединить идеи с прак-
тикой, а мечты воплотить в реальность.
Стрелец. На этой неделе вам может быть поручена задача столь же 
сложная, сколь и почетная. Начинайте действовать сразу, не тратя вре-
мени на сомнения. Удача будет сопутствовать вам, и ничто не помешает 
успешно завершить ранее начатое дело. 
Козерог. Возрастает ваш авторитет, окружающие будут ждать от вас 
помощи. Но постарайтесь не брать на себя чужие проблемы. Вам может 
предстоять острая борьба с конкурентами. Выдержав эти испытания, 
вы сможете доказать, что имеете право на самостоятельные решения.  
Водолей. На этой неделе вам придется изрядно потрудиться, дела бу-
дут продвигаться медленно и со скрипом. Вам следует обратить внима-
ние на свои недостатки и постараться их исправить, таким образом, вы 
сможете избежать многих неприятностей.
Рыбы. Эта неделя может принести изменения в профессиональной 
сфере. Не исключен карьерный взлет, но вам придется действовать ре-
шительно и забыть о сантиментах. Не исключены конфликты и разногла-
сия с коллегами. Не исключены конфликты и разногласия с коллегами.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 3 по 9 июня 2019 г.

МегаФон запустил сеть NB-IoT в Сургуте
М егаФон подготовил телеком-

инфраструктуру для массового 
подключения устройств интернета ве-
щей. Оператор запустил стандарт NB-IoT 
(Narrow band – Internet of things – узкопо-
лосный интернет вещей) на существую-
щей инфраструктуре. Уже сейчас она мо-
жет обслуживать миллионы счетчиков, 
датчиков, сенсоров и других устройств в 
самом большом городе региона.

Сургут стал вторым после Екатерин-
бурга городом на Урале, где МегаФон 
запустил базовые станции стандарта 
NB-IoT. 

Технология позволяет «умным» ус-
тройствам обмениваться данными без 
участия человека. Обновленная сеть 
призвана снизить затраты бизнеса и 
госструктур при внедрении в производ-
ство умных устройств, ведь ее особен-
ность – увеличенная емкость. 

Сеть NB-IoT реализована на низкой ча-
стоте, что гарантирует большой охват, 
широкое покрытие и проникновение 
сигнала в здания, а также подвальные и 
полуподвальные помещения. Таким об-
разом, датчики, установленные, напри-
мер, в цехах, строениях с плотными сте-
нами или в подвале, смогут успешно ра-

ботать и отправлять необходимые дан-
ные. Устройства в этом стандарте могут 
работать до 10 лет без подзарядки.

Дмитрий Щелгачев, директор Мега-
Фона в Югре и на Ямале, отмечает:

- NB-IoT – это передовая технология, 
которая используется для построения 
цифровой экономики в самых разных 
странах мира. На данный момент в Сур-
гуте в новом стандарте работают уже 
32 объекта связи. Каждая такая базо-
вая станция способна обслуживать два 
миллиона датчиков. Это значит, что на-
ша сеть легко может обеспечить потреб-
ности в «общении» умных устройств и 
для регионального бизнеса, и для му-
ниципалитета, который все чаще заду-
мывается о внедрении систем умного и 
безопасного города.

ЖКХ, энергетика, транспорт, медици-
на, системы безопасности, инфраструк-
тура умного города – сферы, где будет 
особенно востребовано решение. Сеть 
МегаФона готова к реализации NB-IoT 
проектов под задачи бизнеса Сургута.

«МегаФон» – всероссийский оператор 
цифровых возможностей, лидер по ско-
рости мобильного интернета в России, 
по результатам 7,9 млн замеров поль-

зователей Speedtest от компании Ookla. 
Компания первой в стране запусти-
ла 4G, ввела в эксплуатацию коммерче-
скую сеть LTE-Advanced, увеличив ско-
рость до 300 Мбит/с. Сегодня у МегаФо-
на самая большая сеть базовых станций 
в стране, по данным Роскомнадзора. На 

Урале МегаФон предоставляет услу-
ги связи в 10 регионах: Свердловской, 
Челябинской, Тюменской, Кировской, 
Курганской областях, Пермском крае, 
Республиках Коми и Удмуртия, ХМАО, 
ЯНАО.

На правах рекламы
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Уренгое по адресу: ул. Юбилейная, 4 
на 1-комн. кв. или ПРОДАЕТСЯ. Тел. 
8-917-741-72-45.

• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем об-
щежитии (17 кв. м). Цена договорная. 
Тел. 8-912-936-97-93.
• ПРОДАЕТСЯ комната в в общежитии. 
Тел. 8-922-445-00-45.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. (18 
кв. м, меблирована) одному челове-
ку славянской национальности. Тел. 
8-912-538-86-08.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. ра-
ботающей семье без детей и вредных 
привычек, возрастным или женщине. 
Все необходимое для проживания есть. 
Оплата ежемесячно 12-15 тыс. руб. + 
коммуналка. Тел. 8-982-534-03-42.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом в 5 км от Мегиона (7 
соток, баня, отопление, скважина, свет, 
в летний период – центр. водоснабже-
ние), домовая книга, прописка. Тел.: 
8-950-524-98-54, 8-982-553-55-16.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок по 
мегионской дороге на высоком бере-
гу Меги (7 соток, небольшой дом, на-
саждения), в собственности. Телефон 
8-988-735-37-07.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, 4 км от го-
рода, приватизирован, свет, проезд, не 
отсыпан) Цена 300 тыс. руб., торг. Тел. 
8-932-321-91-32.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в г. Ме-
гионе (8 соток). Тел. 8-982-549-74-89.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Белозерец» 
на РЭБ флота (6 соток, от остановки 10-
15 мин. пешком, кирп. дом с погребом, 
теплица, баня). Тел. 8-982-186-89-65.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок по 
мегионской дороге (7 соток, неболь-
шой домик, насаждения), приватизи-
рован. Тел. 8-919-530-70-00.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Цена договорная. Тел. 
44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Первенец» (9,46 сотки, прива-
тизирован). Тел. 8-912-532-76-37.
• ПРОДАЕТСЯ дача (10,5 сотки, домик, 

две новые теплицы, скважина, свет, 
насаждения). Тел.: 8-908-898-34-64, 
24-77-58.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в р-не базы «Кедровой» (8 
соток, жилая «бочка» наплитах, баня, 
теплица, колодец не замерзает, хозпо-
стройки, насаждения, свет и подъезд 
круглый год), не затапливается, готов 
к посевной. Торг при осмотре. Телефон 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок под 
ИЖС в пос. Кабаково в 30 км от Уфы в 
сторону аэропорта, Башкортостан (16 
соток, электричество, центр. водопро-
вод, кап. погреб, баня, летний дом, са-
рай, насаждения). Цена 800 тыс. руб. 
Тел.: 8-982-503-19-86.

• ПРИМУ В ДАР  или КУПЛЮ НЕДО-
РОГО маленький телевизор, музыкаль-
ный центр, гладильную доску, мужскую 
одежду большого размера, швейную 
машину, компьютерный стол, люстру 
новую, бра. Тел. 8-982-135-00-85.

• ТРЕБУЕТСЯ уборщица (утро либо ве-
чер, з/п 5000). Обр.:  ул. 60 лет Октя-
бря, д.10. Тел. +7(999) 550-04-81.
• ТРЕБУЮТСЯ два подсобных рабочих 
на постоянной основе (официальное 
трудоустройство студентов на летний 
период). Тел. 23-27-07, в раб. время.
• ТРЕБУЮТСЯ операторы станции 
ГТИ. Тел. 8-912-532-26-98.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, бе-
лая зарплата, соцпакет. Обращать-
ся по телефону 8-904-483-27-07. 

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.

• УТЕРЯН СТУДЕНЧЕСКИЙ БИЛЕТ 
№ О-150220. Просьба к нашедшим 
вернуть. Тел. 8-922-413-87-83.

• Питомник мейн-кунов «Taigolivions»
предлагает котенка самой большой 
домашней кошки в мире! Воспитан, 
социализирован. Вместе с котенком вы 
получите: метрику, ветпаспорт, договор. 
Тел. 8-982-186-62-42.

КВАРТИРЫ
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УСЛУГИ
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УТЕРЯ

День Семьи с Дворцом искусств,
компанией «Данцер» и телеканалами 
«Рыжий» и «Мультик»

В ыходной день — отличное время, 
чтобы провести его всей семьей!В 

это воскресение Дворец искусств от-
крыл свои двери для всех дружных се-
мей города и организовал настоящий се-
мейный праздник. В этот день все гости 
мероприятия смогли поучаствовать в 
играх от лучший праздничных агентств 
города,посмотреть иллюзион шоу «Ко-
готь тигра», а так же посетить семейную 
фотозону от компании «Данцер» и пар-
тнеров - телеканалов «Рыжий» и «Муль-
тик». Около ста семей города Нижне-
вартовск посетили фотозону компании 
«Данцер» и остались очень довольны-
ми. После продолжительной фотосес-
сии всем маленьким гостям праздника 
была предложена увлекательная вик-
торина от телеканала «Рыжий» с заме-

чательными подарками. Нас очень пора-
довало, что практически все участники 
без труда давали правильные ответы 
на вопросы викторины, что говорит о 
большой популярности «Рыжего» сре-
ди юных зрителей. Это и неудивитель-
но, ведь контент телеканала «Рыжий» 
крайне разнообразен и включает в себя 
мультсериалы,художественные филь-
мы, полнометражные мультфильмы, а 
так же большое количество развлека-
тельных программ. В конце меропри-
ятия руководитель отдела по связям с 
общественностью «Данцер» проинфор-
мировал всех гостей фотозоны о самых 
выгодных условиях подключения услуг. 
Надеемся, что «Данцер» ещё не раз пора-
дует жителей города подобными празд-
никами и интересными фотозонами.

«Самотлор-экспресс» принимает
БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОТ НАСЕЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17


